
Торжественная церемония 
состоялась 20 сентября в рамках 
внеочередного заседания 
Законодательного собрания 
Калининградской области

На мероприятии присутствовали 
полномочный представитель Президен-
та Российской Федерации в Северо-За-
падном федеральном округе Александр 
Гуцан, депутаты всех уровней, руководи-
тели территориальных федеральных ор-
ганов исполнительной власти, органов 
местного самоуправления, представите-
ли политических партий, общественных 
объединений, религиозных организа-
ций, сферы культуры и спорта, научной 
и творческой общественности, диплома-
тического корпуса, деловых кругов, за-
служенные жители региона.

Перед широкой общественностью 
Алексей Беспрозванных принёс прися-
гу. «Прежде всего, я благодарю за под-
держку жителей Калининградской об-
ласти и президента России Владимира 
Владимировича Путина, который до-
верил мне руководство регионом. Это 
большой вызов и большая ответствен-
ность. Важнейшим приоритетом будут 
именно люди, рост их благосостояния и 
качества жизни. За время избиратель-
ной кампании я объехал все муниципа-
литеты. Ко мне поступило более 70 тысяч 
обращений. Все наказы и конструктив-
ные предложения войдут в план рабо-
ты правительства. Мы – особый регион 
и должны принимать решения, которые 
будут нацелены на ускоренное развитие 
Калининградской области. Россия здесь 
будет всегда», – сказал он.

С вступлением в должность губер-
натора Алексея Беспрозванных по-
здравили полномочный представитель 
Президента РФ в Северо-Западном фе-
деральном округе Александр Гуцан, 
министр промышленности и торговли 
Российской Федерации Антон Алиха-
нов, заместитель Председателя Сове-
та Федерации Федерального собрания 
Российской Федерации Николай Жу-
равлёв, заместитель Председателя 
Государственной думы Федерально-
го собрания Российской Федерации 
Алексей Гордеев, архиепископ Кали-
нинградский и Балтийский Серафим, 
председатель Законодательного со-
брания Калининградской области Ан-
дрей Кропоткин.

Продолжение на стр. 2

«Это большой вызов 
и большая ответственность»

Витамины 
для бойцов

. 5

KLDVR.RU

За фармацией
будущее

. 14

Медиа
Завтра[К] 

. 8–9



2

В Законодательном собрании 
Калининградской области 
прошёл семинар-совещание 
по развитию системы 
долгосрочных пенсионных 
сбережений (ПДС)

Открывая встречу, министр фи-
нансов области Виктор Порембский 
отметил, что в регионе уже более де-
сяти лет работает программа повыше-
ния финансовой грамотности, в рам-
ках которой рассматривается и тема 
сбережений и накоплений. По данным 
опросов, более половины респонден-
тов или уже имеют накопления, или 
планируют начать их формировать в 
ближайшее время. Одним из удобных 
и эффективных инструментов для это-
го может стать Программа долгосроч-
ных сбережений, сказал министр. 

Программа даёт возможность 
создавать свои пенсионные нако-
пления и в будущем выйти на регу-
лярный доход. Она формируется за 
счёт личных средств участника, со-
финансирования государства и ин-
вестиционного дохода, пояснил ди-

ректор департамента финансовой 
политики Минфина России Алексей 
Яковлев. 

«Долгосрочные сбережения важ-
ны как источник инвестиций в ре-
альный сектор и, самое главное, 
удобный продукт для формирования 
сбережений людей. Это касается каж-
дого из нас, потому что деньги, кото-
рые будут вложены в эту программу, 
позволят получить доход и достигнуть 

жизненных целей: накопить на не-
движимость или образование детей, 
сформировать пенсионный капитал», 
– сказал он.

Яковлев подчеркнул, что президен-
том страны поставлена цель привлечь 
в ПДС 250 млрд рублей в этом году и 
не менее 1 % от ВВП в последующие 
годы. А к 2030 году доля долгосрочных 
сбережений граждан должна быть на 
уровне 40 %.

Управляющий калининградским 
подразделением Банка России Евге-
ний Малый пояснил, чем важна ПДС 
для государства: она, с одной сторо-
ны, позволяет делать долгосрочные 
инвестиции, которые обеспечивают 
экономический рост, а с другой – яв-
ляется дополнительным источником 
дохода, выступает инструментом до-
стижения жизненных целей и потреб-
ностей людей.

Евгений Малый сообщил, что по 
России в программу привлечено уже 
свыше 65 млрд рублей. В частности, в 
Калининградской области договоры 
ПДС заключили более 7,5 тыс. жите-
лей региона, объём взносов составил 
свыше 160 млн рублей.

Продолжение. 
Начало на стр. 1

«Это не только большое доверие со 
стороны президента Российской Фе-
дерации, предложившего вашу канди-
датуру, избирателей, отдавших свои 
голоса за вас, но и огромная ответ-
ственность перед жителями Калинин-
градской области, поддержавшими 
вашу программу её дальнейшего со-
циально-экономического развития. В 
силу особенности и географическо-
го расположения региона перед вами 
стоит важная первостепенная задача 
обеспечения бесперебойной работы 
экономики, социальной сферы, инфра-
структуры в условиях жёсткого санкци-
онного давления недружественных го-
сударств, – сказал Александр Гуцан. 
– Уверен, что накопленные вами зна-
ния и опыт позволят успешно решать 
эти и другие задачи в интересах жите-
лей Калининградской области и Рос-
сии. На посту губернатора вы и прави-
тельство сделаете всё возможное для 
дальнейшего устойчивого и результа-
тивного развития самого западного ре-
гиона нашей страны, повышения уров-
ня и качества жизни, эффективной 
реализации всех поставленных задач».

Заместитель Председателя Сове-
та Федерации Николай Журавлёв за-
читал поздравление Валентины Мат-

виенко, подчеркнув высокое доверие 
избирателей. 

«Вы показали выдающийся резуль-
тат на выборах. Уверен, что под вашим 
руководством регион продолжит курс 
на динамичное социально-экономи-
ческое развитие, укрепление благосо-
стояния каждого жителя. Калининград-
ская область всегда играла важнейшую 
роль в экономике страны с учётом осо-
бого положения и значения для геопо-
литических интересов страны. И сейчас 
эта роль становится ещё более значи-
мой. Вам и вашей команде предстоит 
достижение многих задач, вы большой 
профессионал. У вас большой опыт ра-
боты и на региональном, и федераль-
ном уровне. Это поможет справляться 
со всеми вызовами и выполнять самые 
амбициозные задачи», – сообщил он.

Предшественник Алексея Беспро-
званных, министр промышленности 
и торговли России Антон Алиханов, 
обратился с напутственными слова-
ми к избранному губернатору: «Те-
перь эта эстафета переходит к вам. 
За несколько месяцев вы уже поня-
ли, насколько это сложная работа. 
Но могу вас уверить, что это лучшая 
работа на свете – работа губерна-
тором Калининградской области. 
Здесь есть все возможности не по-
теряться за графиками, цифрами, а 
прямо смотреть людям в глаза, отве-

чать на их чаяния, видеть результат 
ваших дел и решений. Калининград-
ская область маленькая, но очень 
важная для страны. Наш президент 
уделяет региону повышенное внима-
ние. Вы также всегда можете рассчи-
тывать на федеральные органы вла-
сти и на мою поддержку».

Владыка митрополит Серафим пе-
редал приветствие Патриарха Москов-
ского и Всея Руси Кирилла.

Андрей Кропоткин заявил, что 
впервые на инаугурации присутствуют 
200 доверенных лиц Алексея Беспро-

званных: «Сегодня жители Калинин-
градской области верят в вас и живут 
надеждой на дальнейшее развитие. За 
эти три с половиной месяца вы пока-
зали себя сильным управленцем, ко-
торый любит людей, кому небезраз-
лична их судьба».

По результатам выборов губернато-
ра Калининградской области 6–8 сен-
тября за Алексея Беспрозванных про-
голосовало 76,55 % избирателей.

«Это большой вызов 
и большая ответственность»

Новый продукт для пенсионных накоплений
ПРЕИМУЩЕСТВА ПДС:
– софинансирование со стороны 
государства до 36 тыс. рублей в 
год в течение десяти лет; 
– ежегодный налоговый вычет; 
– страхование внесённых средств.



3

Сезонная вакцинация 
населения продолжается 
во всех медицинских 
учреждениях области

Очень активно прививает сво-
их маленьких пациентов отделение 
№ 6 городской детской поликлини-
ки (ГДП).

Быстрыми темпами проводится 
вакцинация юных жителей региона, 
которых прививают как непосред-
ственно в поликлиниках, так и в об-
разовательных учреждениях – шко-
лах и детских садах.

В поликлинике запись ведётся через 
«Госуслуги», электронную регистрату-
ру Medreg 39, а также при обращении в 
регистратуру по живой очереди в день 
приёма участкового педиатра.

В возрасте от 6 месяцев до 3 лет 
иммунизация от гриппа проводит-
ся двукратно в течение четырёх не-
дель, от 3 до 18 лет – однократно.

Педиатры поясняют, что для вы-
работки иммунитета прививку не-
обходимо сделать в начале осени, 
желательно до окончания приви-
вочной кампании – 15 октября. Вак-
цинация предупреждает развитие 

различных тяжёлых осложнений, 
поэтому специалисты рекомендуют 
от неё не отказываться, чтобы защи-
тить своих детей от заболевания.

В региональном Минздраве уточ-
нили, что согласно национальному 
календарю профилактических при-
вивок на 2024 год в область посту-
пило 314 100 доз вакцины от грип-
па, в том числе для детей – 133 408. 
Дополнительно в рамках федераль-
ных поставок ожидается завоз ещё 
186 340 доз, в том числе 21 690 доз 
– для детского населения. Также за 
счёт средств регионального бюдже-
та в настоящее время осуществля-
ются закупочные процедуры на при-
обретение 124 065 доз вакцины на 
общую сумму 27,1 млн рублей.

В течение месяца в Калинин-
граде и области уже были привиты 
139 908 человек, в том числе 47 046 
детей.

Охват вакцинацией медицинских 
работников составил 96,3 %.

Традиционно вакцинация от грип-
па проводится не только в поликли-
никах, но и на выезде. Уже органи-
зовано 54 мобильные бригады для 
работы на предприятиях, в ФАПах, 

образовательных заведениях. Им-
мунизация детей, помимо кабинетов 
вакцинации в поликлиниках, осу-
ществляется в медицинских пунктах 
школ, детских садов и в учреждени-
ях среднего и высшего образования.

Также сейчас развёрнуто восемь 
мобильных прививочных пунктов: 

четыре в Калининграде и столько же 
в муниципальных образованиях за 
его пределами. За месяц их работы 
от гриппа было вакцинировано 4540 
человек.

Медали с 
первенства мира

Проверьте 
знания!

Инфляция 
замедлилась

К нам приехал 
лев Тигран

Бойцы из Калининграда 
и Пионерского привезли 
домой золото и серебро 

Российские делегаты на миро-
вых соревнованиях по муай-тай под 
эгидой международной федерации 
IFMA в Таиланде вновь показали 
лучший результат среди всех сбор-
ных, оформив 56 золотых, 18 сере-
бряных и 19 бронзовых медалей.

Свою лепту внесли и юные спорт-
смены из Калининградской обла-
сти. Победу в весовой категории 
«48 килограммов» среди 16 претен-
дентов одержал Даниил Старцев, 
выиграв все четыре боя. Вице-чем-
пионом среди 20 оппонентов ве-
сом до 32 килограммов стал Дамир 
Алексеев. 

28 сентября пройдёт 
просветительская акция 
«Литературный диктант»

Городские библиотеки приглаша-
ют всех желающих принять участие 
в диктанте и проверить свои знания. 
Начало в 12:00.

Акция объединит любителей 
чтения, желающих проверить, как 
хорошо они знакомы с текстами 
классической и современной рус-
ской литературы. Участников ждут 
20 интересных вопросов в тесто-
вой форме.

Диктант – уникальная возмож-
ность убедиться в своих знаниях, по-
черпнуть что-то новое и развить жела-
ние совершенствоваться в изучении 
литературного достояния России.

В августе годовая 
инфляция в регионе 
составила 10,1 %

Расширение предложения ряда 
товаров и услуг, укрепление рубля, а 
также охлаждение спроса на отдель-
ные непродовольственные товары за-
медлили годовую инфляцию в обла-
сти до 10,1 % в августе после 11,2 % 
в июле. Ставки по вкладам в августе 
стали более привлекательными, и жи-
тели региона предпочитали больше 
сберегать и меньше тратить. 

При этом инфляция в области оста-
лась выше, чем на Северо-Западе и в це-
лом по стране, сообщает Банк России.

В Калининградский зоопарк 
из Старого Оскола прибыл 
семилетний царь зверей 

Тигран отправился в путь из 
Усть-Луги в Калининград 20 сентя-
бря на пароме «Амбал». Утром в по-
недельник паром прибыл в Балтийск. 
Как сообщает пресс-служба Кали-
нинградского зоопарка, лев перенёс 
морское путешествие хорошо и сей-
час адаптируется к новому месту жи-
тельства.

В нашем зоопарке для него зара-
нее был подготовлен вольер. В нём 
есть два маленьких бассейна и необ-
ходимые декорации. 

В сентябре от гриппа привито 
140 тысяч жителей области
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contract.mil.ru

г. Калининград, Советский проспект, д. 200
тел.: 8 (4012) 76-06-23, 

8 (4012) 91-54-50.
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предоставление детям бесплатного 
посещения занятий (кружки, секции) 
по дополнительным 
общеобразовательным программам

зачисление в первоочередном 
порядке 1-6 классов в группы 
продлённого дня на бесплатной 
основе

группа вконтакте
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С самого начала специальной 
военной операции жители 
Правдинского округа активно 
помогают нашим воинам, 
находящимся на передовой

Мы вместе
В желании помочь приблизить дол-

гожданную победу объединились люди 
всех возрастов. Каждый помогает чем 
может: комплектуют посылки с предме-
тами первой необходимости и продук-
тами, собирают средства на покупку 
авто- и мототранспорта, пишут душев-
ные, ободряющие письма солдатам, 
малыши рисуют добрые, светлые кар-
тины.

Я помню ужасы войны
Среди самых активных волонтёров 

и ветеран Великой Отечественной вой-
ны, бывшая малолетняя узница Любовь 
Ивановна Березун. Эта женщина не по-
наслышке знает, что такое война, го-
лод, холод и лишения. В 1943 году её с 
сестрой угнали в Германию – в концла-
герь «Дахау». Работать приходилось по 
18 часов в сутки, кормили очень плохо. 
Но они выстояли и вынесли все страда-
ния. Освободили их в 1945-м…

«Нас построили в большую колон-
ну и отправили на вокзал, – вспоми-
нает Любовь Ивановна. – Там нас по-
садили в эшелоны. По дороге умерло 
очень много людей. Когда мы проби-
рались со станции в свою деревню че-
рез лес, нас сопровождали голодные 
волки. Было очень страшно, так как 
мы были ещё детьми. Когда пришли в 
свою деревню Куригичи, то увидели, 
что она полностью сожжена. Нам при-
шлось копать землянки и жить в них. В 
1946 году семье предложили поехать 
восстанавливать новую Калининград-
скую область. С тех пор я живу в посёл-
ке Вершины Правдинского района». 

Помочь 
и поддержать

Уже не в первый раз Любовь Ива-
новна приходит в пункт сбора помо-
щи для военнослужащих, находя-
щихся в зоне СВО, расположенном в 
посёлке Мозырь, чтобы помочь и под-
держать наших бойцов не только сло-
вом, но и делом. Она давно на заслу-
женном отдыхе, ведь ей уже 94 года. 
Но без работы сидеть не может, зная, 
что где-то идут боевые действия. 

Вокруг её дома – большой сад с 
грушевыми и яблоневыми деревья-

ми. Урожай в этом году богатый, а 
значит, будет что передать на пере-
довую. Пенсионерка собирает фрук-
ты, нарезает их тонкими ломтиками 
и сушит сначала под тёплым сол-
нышком, а затем на каменной пе-
чурке. Потом фасует сухофрукты по 
пакетам и приносит в пункт сбора. 
А вечером садится у телевизора вя-
зать носки ребятам на передовой, 
чтобы им было тепло.

Спасибо Вам, Любовь Ивановна! И 
низкий Вам поклон!

Тепло и витамины для бойцов

Новеллы о подвигах СВОих не бросаем «Они сохранили веру»
Уникальная выставка «Герои 
спецоперации» открылась в Балтийске   

На ней представлены интерактивные стенды, рас-
сказывающие о бойцах, одними из первых получив-
ших высокое звание «Герой России» начиная с фев-
раля 2022 года. Особенность выставки в том, что в 
первую очередь она основана на графических новел-
лах, созданных студентами и профессиональными ху-
дожниками.

Инициатором открытия экспозиции стал институт 
«Синергия» при поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

Выставке уже два года, всё это время она переме-
щается по стране. Побывала в Донбассе, попала под 
обстрел и защитила организаторов от осколков в бук-
вальном смысле. Сейчас же в рамках проекта «Край-
ние точки» она путешествует с юга на север и с восто-
ка на запад.

Гусев вместе со всей Калининградской 
областью поддерживает бойцов

На этот раз в зону СВО отправились три автомо-
биля. От жителя Гусева Александра Клищенкова – 
«Нива», а два автомобиля «УАЗ-Патриот» стали подар-
ком от предпринимателя из Калининграда.

Глава администрации Гусевского округа Алек-
сандр Китаев, председатель Гусевского совета ве-
теранов Василий Коляго, волонтёры, юнармейцы, 
дошколята написали пожелания нашим бойцам и об-
клеили автомобили аппликациями.

В свои послания взрослые и юные гусевцы вложи-
ли не только частичку добрых сердец, но и глубокий па-
триотический смысл и большую веру в скорую победу.  

Кроме автомобилей, в зону проведения специаль-
ной военной операции отправили посылки с продук-
товыми наборами и предметами первой необходимо-
сти, собранные жителями Гусевского округа.

В Калининградском историко-художе-
ственном музее прошёл показ фильма

«На краю мира» – так называется лента, над ко-
торой калининградские документалисты работали в 
течение 2023–2024 годов на освобождённой терри-
тории Луганщины. Её герои – обычные люди, пере-
жившие ужасы войны: священник среди руин храма, 
бабушки в покосившейся избушке, учитель истории 
и другие. Несмотря на потери и потрясения, они сбе-
регли веру, человечность, желание жить. 

«Каждый монолог – правда из первых уст, – рас-
сказывает продюсер Андрей Омельченко. – Мы хоте-
ли донести своё восхищение людьми, в тяжелейших 
условиях сохранившими достоинство, мы стреми-
лись, чтобы все услышали голос непокорённых лу-
ганчан – в России и за рубежом».

В ближайшее время фильм покажут на канале 
Russia Today.
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Семья из Калининграда считает, 
что болезни не повод для 
отчаяния и нужно стремиться 
жить полноценно 

Дружная семья
Ольга и Андрей Каминские родом из 

города Березники Пермского края. Они 
познакомились в кафе и в 2009 году по-
женились. В 2010-м у них родилась На-
стенька. Сейчас семья живёт в Калинин-
граде. Папа, мама и дочка наслаждаются 
природными и культурными красотами 
области и ведут активный образ жизни 
вопреки болезням и всевозможным фи-
зическим ограничениям. В этой семье 
не любят и не употребляют слово «инва-
лид», хотя данный статус имеет прямое 
отношение к отцу и дочери.

Андрей и Настя
Андрей живёт с донорским сердцем, 

операция по пересадке была сделана в 
2011 году. Тогда ему было 34, жизнь висе-
ла на волоске. По словам жены, его род-
ное сердце функционировало примерно 
на 20 %. После операции он каждый год 
ездит в Москву для проверки своего со-
стояния. Несмотря на запрет интенсив-
ных физических нагрузок и пребывания 
на солнце, Андрей радуется каждому но-
вому дню и посвящает себя любимым за-
нятиям, в том числе поездкам с семьёй и 
заботе о близких.

Когда папе сделали пересадку, Насте 
был год. Её состояние уже тогда вызы-
вало вопросы, но точный диагноз – дет-
ский церебральный паралич – постави-
ли после того, как малышке исполнилось 
два. «При рождении наша девочка пере-
несла кислородное голодание. Был по-

ражён участок мозга, ответственный за 
опорно-двигательные функции. Мы не 
сразу поняли, что всё серьезно, – рас-
сказывает Ольга. – Доктора говорили: 
такое бывает у многих, пройдёт до года. 
Не прошло. Делали массажи, другие про-
цедуры, надеясь на лучшее, но после 
врачебного вердикта приняли ситуацию 
такой, какая есть». У Насти ДЦП средней 
степени тяжести. Это означает, что она не 
может ходить без опоры долгое время. 
Небольшое расстояние девочка в состо-
янии преодолеть с помощью трости или 
опираясь на руку близкого человека, но 
для продолжительных прогулок ей необ-
ходимо кресло-коляска. 

ДЦП – не приговор…
После диагноза дочери времени на 

отчаяние не было. Родители решили, 
что стенать и заламывать руки – терять 
драгоценные мгновения попусту. «Мы 
погрузились не в болезнь, а в реабили-
тацию, – вспоминает Ольга. – Процеду-
ры, массажи, трёхмесячный курс лече-
ния в Китае: иглоукалывания, растяжки 
и так далее. Пытались улучшить каче-
ство жизни ребёнка, и это продолжает-
ся по сей день. Невзирая на трудности, 
идём вперёд с позитивными мыслями, 
стараемся максимально разнообразить 
и наполнить наше сегодня». Ещё на Ура-
ле маленькую Настю поставили на лыжи. 
Ей было тяжело, но, опираясь на лыжные 
палки, она шажок за шажком проклады-
вала свой путь, а рядом шла и страхова-
ла дочку заботливая мама.

Здравствуй, Балтика!
Знакомство с Калининградской об-

ластью началось с регулярных поездок 
на лечение в детский психоневрологи-
ческий санаторий «Теремок» в Зелено-
градске. Три года назад семья Каминских 
окончательно обосновалась в нашем го-
роде. Главным фактором в принятии ре-
шения о переезде стал мягкий климат ре-
гиона: отсутствие долгой суровой зимы с 

большими сугробами обеспечивало лёг-
кость передвижения, что важно для ко-
лясочников. Кроме того, ведущие ак-
тивный образ жизни Каминские нашли 
здесь массу возможностей для удовлет-
ворения и своей тяги к путешествиям, и 
любви к спорту и творчеству. 

Чемпионка и ютубер
Сейчас Насте 14 лет. Она посещает 

общеобразовательную школу, на неко-
торые уроки ходит в класс с учениками, 
также занимается индивидуально с пе-
дагогами. Девочка регулярно бывает в 
воскресной школе при храме Покрова 
Пресвятой Богородицы в Калинингра-
де, где детей не только духовно наставля-
ют, но и дают возможность творить. Есть 
в её жизни и третья школа – спортивно-
адаптивная по паралимпийским и сурд-
лимпийским видам спорта. Настя пять 
дней в неделю тренируется в бассейне 
физкультурно-оздоровительного ком-
плекса в Южном парке. Побеждать в со-
ревнованиях ей действительно нравит-
ся, она даже получает губернаторскую 
стипендию для одарённых детей. Мало 
кто знает, какие усилия и воля скрывают-
ся за этими достижениями… И тем не ме-
нее Настя – такой же подросток, как все 
остальные. Интересуется своей внешно-
стью, обожает смотреть видеоролики и 
слушать музыку. Она очень общитель-
ная, ведёт собственный канал на «Юту-
бе», где рассказывает о своей повсед-
невной жизни, ей нравится болтать с 
подружками по телефону. Не любит ма-
тематику, которая даётся с трудом. Настя 
в восторге от своего четвероногого друга 
– той-пуделя Лилу. Пока девочка не зна-
ет, чем будет заниматься в будущем, это 
пока ещё предмет не слишком серьёз-
ных размышлений.

Мы не одни!
Члены семьи Каминских (в родствен-

ный круг входит также живущая непода-
лёку бабушка) поддерживают друг друга, 

это тесно спаянное любовью маленькое 
сообщество. Мама возит дочку в школу и 
на тренировки, папа, работающий инже-
нером-электриком, – защитник, добыт-
чик и опора. И они не одиноки в своих 
поисках лучшего будущего для дочери и 
в преодолении непростых обстоятельств. 
Помогает связь с такими же семьями. По 
словам Ольги, советы и помощь всегда 
можно найти в группе для особых детей 
и их мам «Под одним солнцем» в соцсе-
ти «ВКонтакте». Участники сообщества 
организуют экскурсионные поездки, по-
ходы в театры и музеи, обмениваются 
мнениями. «Нас почти всё лето не было 
дома, – делится впечатлениями Ольга. 
– А в прошлом году мы ездили на поез-
де в Пермский край, заказывали сопро-
вождение, нас встретили, помогли с сум-
ками хорошие, отзывчивые люди. Насте 
путешествие очень понравилось, она не-
поседа, ей лишь бы не сидеть в четырёх 
стенах!»

Счастливая семья
Несмотря на превратности судьбы, 

Каминские считают себя людьми счаст-
ливыми. Они довольны тем, что вместе, 
что смогли где-то приспособиться, а где-
то – подняться над суровой неизбежно-
стью, не отчаяться, проторить свой путь 
и быть верными ему. Родители хотят до-
брого будущего для Насти: чтобы она на-
шла себя, обрела дело по душе и личное 
счастье. «Мы никогда не делали акцент 
на состоянии дочери, – поясняет Оль-
га. – Мы ей всегда говорили: ты такая, 
как все, есть у тебя своя особенность, но 
люди разные… Мы не хотели создавать 
барьер между ней и обществом, чтобы 
она замкнулась в себе и боялась окру-
жающего мира. Настя выросла с ощуще-
нием собственной нормальности, и мы 
будем рады, если она всегда будет стре-
миться к новым высотам, будет дерзать, 
не довольствуясь малым».  

Не приговор, а всего лишь диагноз
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Интервью 
с начальником отдела 
корпоративных коммуникаций 
Калининградской железной 
дороги Александром 
Першиным

– Как у вашей компании прошло 
лето? 

– С января по август нами переве-
зено более 6,3 млн пассажиров (на 
14,6 % больше, чем за аналогичный 
период 2023 года. – Прим. ред.). На-
плыв туристов мы чувствовали и по 
загруженности электричек, и по де-
фициту билетов на поезда дальнего 
следования. Потому по решению ру-
ководства компании теперь оба мо-
сковских поезда курсируют ежеднев-
но. В декабре будет вводиться новое 
расписание на 2025 год и ещё ряд по-
ездов переведут на ежедневный ре-
жим курсирования. Это очень радует.

– Радует, потому что продажа би-
летов на поезда дальнего следова-
ния приносит хорошую прибыль? 

– Движение поездов на калинин-
градском направлении дотируется из 
федерального бюджета. Расчёт за про-
езд по территории других государств 
идёт в валюте, это его сильно удоро-
жает. На уровне федерального центра 
давно принято решение уравнять сто-
имость билета за одинаковое расстоя-
ние: билет от Москвы до Калининграда 
стоит ровно столько же, сколько и билет 
на такое же расстояние внутри России. 
Но одинаково он стоит для пассажира, а 
затраты компании на эти  поездки силь-
но отличаются. Так что повторюсь: и 
дальние, и пригородные перевозки до-
тируются. О прибылях тут речь не идёт. 

– Какую часть стоимости билета 
оплачивает пассажир?

– Уверяю, что незначительную. Де-
сять лет назад при переходе на новую 

модель пригородных перевозок было 
решено, что при расчёте стоимости не 
будет начисляться плата за пользование 
инфраструктурой. Всё компенсируется 
с доходов от грузовых перевозок. По-
этому именно грузоперевозки букваль-
но лежат в основе пригородных.

– Сильно ли «просели» грузовые 
перевозки с 2022 года?

– За два последних года объёмы 
снизились на 17–20 %. Сейчас глав-
ной задачей нашей железной доро-
ги стало обеспечение потребностей 
экономики региона. Грузовые поез-
да везут сюда всё: бензин, продукты 
и многое другое.   

– Участвует ли государство в ком-
пенсации стоимости проезда?

– Значительную часть тарифа при-
городных перевозок берёт на себя ре-
гиональный бюджет. Правительство 
региона определяет, сколько электри-
чек курсирует в зимнее и летнее вре-
мя и на каких направлениях. Это назы-
вается госзаказ. Задача пригородной 
компании – чётко его выполнять. Этим 
летом он был самый большой. 

– Много ли у вас «Ласточек»?
– Десять составов, ждём ещё одну. 

По нашим «Ласточкам» можно све-
рять часы: согласно внутренним рей-
тингам компании наша дорога – са-
мая точная на всей сети Российских 
железных дорог. Точность выполне-
ния графика движения электричек 
– 99,8 %. Кстати, благодаря появле-
нию здесь «Ласточек» мы начали де-
лать высокие платформы. Это высо-
кие поезда, а нам достались низкие 
немецкие перроны. Высокие плат-

формы сейчас есть в Калининграде 
на Южном вокзале, в Зеленоградске, 
на днях откроется в Пионерском. Та-
кая же реконструкция предстоит на 
Северном вокзале и в Светлогорске.

– Нравится ли калининградцам 
покупать билеты онлайн?

– Пока наибольшая часть пасса-
жиров приобретает билеты в кассах. 
Но если семь лет назад онлайн-покуп-
ки составляли 4–7 % от общего числа, 
то сейчас таким образом билет поку-
пает уже каждый третий. 

– Планируются ли к открытию но-
вые маршруты кроме поезда в Крас-
нолесье?

– Рельсобус в Краснолесье перевозит 
каждый рейс 150–200 пассажиров. Есть 
и другие направления, которые прошли 
незамеченными: поезда в Железно-
дорожный, Багратионовск, продление 
маршрута электричек до Чернышевско-
го. Не вижу на карте направлений, куда 
идут рельсы, а поезда – не едут.

– Янтарный?
– Помню то время, когда туда хо-

дил дизель и пассажиропоток был не 
более 10–15 человек в поезде, поэто-
му и было принято решение его отме-
нить. Сейчас поднимается вопрос о 
возврате поезда, но для этого нужно 
заново укреплять полотно и уклады-
вать рельсы. В этом году появилась 
информация о планах по строитель-
ству под Янтарным крупного курорта 
с рабочим названием «Белая дюна». 
Надеемся, что в рамках этого феде-
рального проекта и будет рассмотрен 
вопрос инвестиций в развитие желез-
нодорожной сети в том направлении.  

– Насколько актуален вопрос 
безопасности на дорогах?

– Безопасность для нас – это наше 
всё. В нашей области есть особен-
ность: на километр пути наибольшее 
количество переездов, чем где-либо 
в России. По статистике, в этом тыся-
челетии у нас не случалось более ше-
сти ДТП в год. В прошлом году было 
четыре, все – без гибели и травма-
тизма людей. В этом году одно про-
исшествие случилось на переезде в 
Приморске с приезжими из другого 
региона. Не хочу перехваливать мест-
ных жителей, но нам кажется, что ка-
лининградцы уже имеют выдержку 
постоять на переезде и подождать, 
когда пройдёт поезд. 

«По нашим «Ласточкам» 
можно сверять часы»

Полный текст 
читайте
по ссылке
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За чашкой кофе: 
Медиа Завтра[К]

20 сентября Калининград 
стал настоящим центром 
медиа: здесь на Медиа 
Завтра[К]е собрались 
любители и профессионалы 
медиаиндустрии, чтобы 
поговорить о медиапространстве

Что такое Медиа 
Завтра[К]?

Медиа Завтра[К] – часть проходяще-
го по всей стране марафона меропри-
ятий с участием ведущих медиаэкспер-
тов. Это настоящий микс идей, трендов 
и крутых проектов, а ещё – презентация 
новых инструментов вроде искусствен-
ного интеллекта, которые активно раз-
виваются и уже влияют на нашу жизнь. 
Как и полагается за завтраком, были 
удобные столики, бутерброды, кофе.

Что обсуждали?
Исследование уличного 
искусства: как арт влияет на среду 
вокруг нас. «Искусство, которое
противопоставляет себя 
классическому, стало 
его вполне себе частью»

Открыла обсуждение тема уличного 
искусства, которое уже давно вышло 
за рамки просто граффити на стенах. 
Сейчас это мощная форма медиа, че-
рез которую художники доносят важ-
ные идеи и создают яркие визуальные 

истории прямо в городском простран-
стве. Алексей Шахов, исследователь 
уличного искусства, рассказал, как 
оно стало способом общения с разной 
аудиторией и элементом современно-
го культурного кода, и доказал эту тео-
рию на разных примерах из Екатерин-
бурга и Калининграда. 

Например, одним из кейсов стало 
«Древо». На здании в Екатеринбурге вы-
росло дерево, на которое люди жалова-
лись, но никто с ним ничего не делал.

«Наш художник Гошан сделал пре-
красную вещь. Он посреди ночи спу-
стился к этому дереву на канатах и 
прямо от него нарисовал корни, ко-
торые шли до самого низа и выгляде-
ли как гигантская трещина в здании. В 
общем-то, подчеркнул проблему, при-
влёк внимание к ней. Это привело к 
тому, что через две недели дерево ис-
чезло. Оно пропало: корни остались, 
а самого дерева нет. Его пофиксили».

Ещё одним кейсом стала «Арка Ужа-
са» на улице Толмачёва в Екатеринбур-
ге. До 2013 года это место было чем-то 
вроде помойки и общественного туале-
та. Даже фото арки того времени нельзя 
показывать без цензуры. Но екатерин-
бургский фестиваль «Стенография» ре-
шил это исправить и пригласил художни-
ка Покраса Лампаса.

«Покрас решил бороться с грязью 
очень забавным способом. Он взял глав-
ную уличную грязь и сделал её концен-
трированной. За основу он брал теги, 
граффити, всё то, что появляется на оста-
новочных комплексах и в подъездах. 

И из микса всего этого получилось не-
что интересное, что сделало арку очень 
эстетичной. С тех пор там все фотогра-
фируются, это место перестали обходить 
стороной. Все старые легенды про «Арку 
Ужаса» ушли на второй план как раз из-
за того, что люди начали ответственнее 
к ней относиться, стараются сохранить 
эстетику места».

Электродвижение, будущее 
транспорта и российские
 гигафабрики

Главным спонсором мероприятия 
стал Росатом, который сейчас работа-
ет над созданием отечественного элек-
тромобиля. Представитель компании 
«РЭНЕРА» Алексей Нешта презентовал 
планы по строительству в России двух 
уникальных гигафабрик полного цикла 
по производству литий-ионных аккуму-
ляторов на территории Новой Москвы 
и в городе Немане Калининградской 
области. Мощность каждой гигафа-
брики 4 ГВтч в год, а это 50 000 бата-
рей. Применяться они будут в разных 
видах электротранспорта и в системах 
хранения энергии. Кроме того, в Кали-
нинградской области завод обеспечит 
1000 новых рабочих мест.

Нативные форматы в медиа: 
кейсы «Чойс»

На Медиа Завтра[К]е обсуждали и 
формат нативной рекламы, которая ор-
ганично встраивается в контекст и по-
вседневную жизнь. Например, «Чойс» 
делает рекламу в формате статей или 
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видеороликов, то есть его обычного 
контента.

«Я люблю своих читателей, они 
классные ребята, я не хочу давать им 
фигню, я хочу, чтобы им было интерес-
но. А рекламодатель, в свою очередь, 
получает уже подготовленного, лояль-
ного читателя, для которого все поста-
рались».

Ксения Другова, издатель город-
ского медиа «Чойс» в Екатеринбурге, 
поделилась историей своего издания 
и рассказала, как можно без чернухи, 
жёлтой прессы, хайпа и слишком гром-
ких заголовков успешно наращивать и 
завлекать аудиторию, а также делать 
рекламу не просто активным сред-
ством продвижения товара, а частью 
своего контента. Особенно был отме-
чен формат шуточных видео: «Прико-
лы спасут мир».

«Обменивайтесь постами, делай-
те коллаборации, используйте новые 
форматы аудио, видео, что угодно, лю-
бые другие носители, игры, выходите в 
офлайн, если есть возможность, делай-
те тесты к визе, увлекайте аудиторию».

Кинематограф в кармане: 
секреты профессиональной 
съёмки на телефон

Кино по-прежнему остаётся мощным 
инструментом, который объединяет искус-
ство и технологии, рассказывая истории, 
меняющие наше восприятие реальности. 
Но можно ли снимать кино не на профес-
сиональную камеру с кучей дополнитель-
ной техники, а на обычный смартфон? 

«Каждый специалист в сфере ком-
муникации, на мой взгляд, должен об-
ладать минимальным навыком что-то 
снять и смонтировать в моменте». 

Никита Исаков, победитель все-
российских и международных фести-
валей документального кино, опера-
тор трансляций спортивных событий 
Матч TB, рассказал о том, как снима-
ет свои ролики на телефон. За 15 ми-
нут он успел изложить всю базу, чтобы 
желающие могли попробовать себя в 
смартфонной съёмке.

Тема спорная, многие, в том числе 
и участники калининградского Медиа 
Завтра[К]а, сомневаются, что смартфон 
может заменить профессиональную ка-
меру и позволит сделать действитель-
но качественное видео. Однако Ники-
та напомнил, что некоторые фильмы, 
снятые без использования профессио-
нальной техники, удостаивались пре-
мии «Оскар».

«Есть режиссёр очень известный, 
Зак Снайдер. Он создал короткоме-
тражку, всего четыре минуты – «Снег, 
пар, железо». Он снял этот экшн на 
смартфон: драки, перестрелки, ди-

намика. И это красиво, классно сня-
то на обычный смартфон. Он доказал, 
что на смартфон можно снимать такие 
истории. И, что примечательно, это 
было в 2017 году».

Какие выводы?
Медиа Завтра[К] получился очень 

насыщенным и разноплановым. Он 
собрал людей, которые живут и ды-
шат медиа, и показал, что будущее 
уже наступает – через искусство, 
технологии и новые форматы 
коммуникации. Он дал воз-
можность своим участ-
никам первыми узнать о 
передовых российских 
технологиях вроде элек-
тромобиля будущего, но-
вой гигафабрики на тер-
ритории нашей области.

А ещё Медиа Завтра[К] до-
казал, что медиа – это не просто 
про контент, это про создание мира 
вокруг нас, про то, как мы взаимодей-
ствуем друг с другом и что оставляем 
после себя.
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В Зеленоградске прошёл 
очный показ областного 
фестиваля детского 
театрального творчества 
им. Ф. М. Достоевского

В гимназию «Вектор» приехали вос-
питанники школьных театров Калинин-
града и Пионерского. Эти театральные 
коллективы – лауреаты фестиваля. Они 
представили на суд зрителей и экспер-
тов свои постановки.

Зрители увидели работы млад-
ших возрастных групп. Ребята из те-
атральной студии калининградской 
школы № 48 привезли спектакль о 
прерванном войной детстве «Од-
нажды играли», творческий кол-
лектив из школы № 50 в постановке 

«Белый город» рассказал историю о 
добре и зле. Юные актёры из школы 
Пионерского показали сказку «Ко-
нёк-Горбунок» в музыкальном со-
провождении.

Зеленоградские школьники из сту-
дии «Птица счастья» подготовили ди-
намичную постановку «Поговорим о 
девочках».

После показа спектаклей у зрите-
лей была возможность задать вопросы 
участникам театрального фестиваля.

Организаторы выразили надежду, 
что такое мероприятие станет доброй 
традицией, а гимназия – творческой 
площадкой для открытия фестиваля.

68-й театральный сезон 
в Советске открыли премьерой 
спектакля «Рождение»

На сцену в новом 
качестве

Постановка стала режиссёр-
ским дебютом Владимира Архипова. 
Советчанам этот человек известен с 
2016 года как актёр Тильзит-театра 
(ныне Театра юного зрителя «Моло-
дёжный»).

По словам Владимира Юрьевича, в 
рамках только актёрской профессии 
ему стало тесно. После окончания Ека-
теринбургского театрального институ-
та за два десятилетия он сыграл более 
полусотни ролей, в том числе четыре 
за последний год – в Калининград-
ском драмтеатре.

«В какой-то момент я словно в по-
толок упёрся и понял, что могу не толь-
ко играть сам, но и помогать осваивать 
профессию молодым актёрам. Поэтому 
отучился в Санкт-Петербургском инсти-
туте культуры и вернулся на сцену в но-
вом качестве», – говорит он.

Умная социальная 
комедия

С выбором премьерного спектакля 
для открытия театрального сезона, по 
его словам, всё просто.

«Для открытия нам нужна была ве-
сёлая история. Спектакль «Рождение» 
–  как раз тот случай. Это не просто ко-
медия, а умная комедия, которая за-
трагивает важные социальные про-
блемы, касающиеся каждого из нас. 
Например, как сохранить семью? Ро-
жать или не рожать? Можно ли во вре-
мя беременности курить и выпивать? 
И так далее. То есть о серьёзных ве-
щах мы говорим с юмором», – делится 
мнением режиссёр.

Сюжет пьесы, филигранно выпи-
санный драматургом Алексеем Слапо-
вским, настолько увлёк труппу театра, 
что с постановкой управились меньше 
чем за месяц, параллельно работая 
над спектаклями «Карлик Нос» и «Ко-
роль Лир». «Рождение» – это перепле-
тение судеб рожениц и их мужчин. В 
центре фигура будущей мамы в испол-
нении Анастасии Архиповой и её ещё 
нерождённого ребёнка, роль которо-

го мастерски сыграл Борис Козлов-
ский. Смех в зрительном зале раздал-
ся уже на первых минутах постановки 
и звучал на протяжении всего действа.

Хитросплетение 
сюжета

Происходящее на сцене можно на-
звать комедией абсурда. А как иначе, 
если пара главных героев – мать + не-
рождённое дитя – находится в посто-
янном диалоге и ребёнок постоянно 
шантажирует мамку тем, что не желает 
выходить в несправедливый мир и тем 
более в маргинальную семью, где отец 
–  невостребованный рэпер и тихий 
алкоголик, перебивающийся случай-
ными заработками, а мать – курящая 
и слегка пьющая женщина, и прожива-
ют они в одной квартире с ещё пятью 
родственниками.

Чадо постоянно ворочается, дёр-
гает маму за пуповину, доводит её до 
белого каления и иногда даже позво-
ляет слегка выпить и покурить. И всё 
для того, чтобы убедить её в необхо-
димости уйти от мужа-неудачника и 
выбрать себе более преуспевающего 
мужчину, роль которого исполнил ин-

теллигентный Владимир Комиссаров-
ский. У его героя жена в том же роддо-
ме, но носит девочку, а отец мечтает о 
мальчике. По ходу комедии возникает 
масса разных вариантов, в хитроспле-
тение сюжета вовлекаются всё новые 
герои в исполнении Наталии Антоно-
вой, Игоря Просянникова, Михаила 
Пинягина, Виктории Викуловой, Юлии 
Морозовой, Марии Ваховой, Евгения 
Суманеева и Анатолия Трепезникова.

Настоящее 
открытие года

Постановка насыщена диалогами, 
доброй иронией, шутками, музыкой, 
неожиданными поворотами с песня-
ми и даже фрагментами стендапа. Ка-
кая судьба ждёт мать и её капризного 
и требовательного ребёнка? За кем из 
них останется последнее слово? Всё 
это вы узнаете, посмотрев замечатель-
ный спектакль «Рождение», который 
для меня стал настоящим открытием 
года, а для режиссёра Владимира Ар-
хипова – творческим перерождением.

Одним «Рождение», другим перерождение

Сцена для детских театров
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Своё 90-летие отпраздновала 
во вторник жительница 
Балтийска Лидия Бреус. 
Поздравили с юбилеем её не 
только подруги и знакомые, 
но и глава муниципалитета, 
и директор местной УК

Лидия Григорьевна – человек мак-
симально энергичный и жизнерадост-
ный. Вместе с соседками она по-хо-
рошему не даёт покоя ни местным 
властям, ни управляющей компании. 
Именно благодаря стараниям и актив-
ной гражданской позиции этих жен-
щин подъезд чист и аккуратен, двор 
постепенно благоустраивается.

«Мы всегда хотели, чтобы наш дом 
был самым лучшим, уютным. А для это-
го нужно никогда не сидеть без дела, 
а что-то предлагать, придумывать, где-
то даже требовать, – убеждена пенси-
онерка. – Вот Александр Николаевич 
(она указывает рукой на руководите-
ля УК) прекрасно это знает, нам с ним 
комфортно работать: он всегда услы-
шит, что-то предложит, посоветует. Мы 
живём в этом доме практически с мо-
мента его постройки и всегда стреми-
лись к порядку. Так что и сами не рас-
слабляемся, и другим не даём».

Соседки и подруги, которые сол-
нечным днём вышли во двор по-

здравить свою любимую именинни-
цу, со смехом вторят ей. Улыбается 
и глава.

Вообще, история жизни Любо-
ви Григорьевны довольно необычна. 
Хотя бы потому, что, по данным ЗАГСа, 
родилась она в 1935 году. Однако юби-
ляр уверяет, что на самом деле при 
оформлении документов кто-то допу-
стил ошибку, да так и пошло с тех пор. 
Родом она с Дальнего Востока, одна-
ко затем отца перевели в Узбекистан, 
а после – в Казахстан.

«Папа был управляющим трестом, 
который ловил в море рыбу, он был 
важным человеком. Война коснулась 
и моей семьи, отец был военным и 
погиб, – вспоминает именинница. – 
Мама нас растила одна – а нас было 
шестеро, я вторая по старшинству. Но 
мы выжили, несмотря на голод и хо-
лод. Как все, мы учились вечерами, а 
днём работали».

В Балтийск наша героиня приеха-
ла, когда сын служил на аэродроме 
на косе.

«Меня сюда сын и притащил, – 
рассказала она. – К сожалению, муж 
здесь скончался. С тех пор я никуда не 
уезжала».

У Любови Григорьевны большая 
семья, она богатая бабушка, у кото-
рой две внучки и четверо правнуков. 

Двое из них уже взрослые: один учит-
ся в военном училище в Санкт-Петер-
бурге, другой – в Калининграде в во-
енном вузе. Ещё двое правнуков пока 
что ходят в школу.

Поздравляем именинницу с юби-
леем и желаем счастья, здоровья, 
достатка и мирного неба над голо-
вой! И чтобы встретиться через год 
на следующем юбилее – уже по па-
спорту.

90 лет – не возраст!

Завершился ремонт Футбольная удача Мы помним! 
После капитального ремонта открыто 
автомобильное движение по улице 
Дзержинского в Гвардейске   

К выполнению работ на участке от моста через 
реку Дейму до моста через реку Преголю приступили 
в начале лета. Состояние проезжей части было про-
блемным: брусчатое покрытие, частичное проседа-
ние дороги, ямы и выбоины. 

Протяжённость капитально отремонтированного 
участка – 542 метра. Брусчатое полотно дороги заме-
нено на два слоя асфальтобетона. Для эффективного 
устройства основания применялась геосетка, которая 
позволит уменьшить подвижность и стабилизировать 
амортизационную подушку, предотвратив поврежде-
ние покрытия дороги.  

Также на улице Дзержинского обустроены тротуар 
и уличное освещение, формируется парковка для ту-
ристического транспорта. 

Команда «Ясная Поляна» Нестеровского 
округа победила в областных 
соревнованиях

Футболисты  достигли выдающегося успеха, заняв 
первое место в бронзовой группе первенства Кали-
нинградской области 2024 года.  

В состязаниях принимали участие лучшие коман-
ды, представляющие свои муниципалитеты.

За последние четыре года это уже третий призо-
вой успех коллектива на областной арене: в 2021 
году спортсмены заняли третье место во Второй лиге, 
в 2022-м – второе, а в 2024-м стали победителями 
бронзовой группы Первой лиги.

Сборная команда «Ясная Поляна» провела не-
сколько напряжённых матчей, демонстрируя высокое 
качество игры и сплочённость. Игроки и тренерский 
состав гордятся достигнутым результатом и надеются 
на дальнейшие успехи в будущем.

В посёлке Ильичёвка Багратионовского 
округа  состоялась церемония перезахо-
ронения останков 19 советских бойцов

Эти красноармейцы погибли  в годы Великой От-
ечественной войны в ходе Восточно-Прусской насту-
пательной операции в 1945-м. Церемония перезахо-
ронения воинов, погибших при защите Отечества в 
ходе Восточно-Прусской наступательной операции в 
1945 году, прошла и в посёлке Нивенское.

В ходе поисковых работ обнаружены захоронения 
47 советских воинов из 144-й стрелковой Виленской 
Краснознамённой орденов Суворова, Кутузова, Алек-
сандра Невского дивизии. Ветераны, юнармейцы, каде-
ты, жители Багратионовского округа пришли отдать дань 
уважения и благодарности защитникам Отечества.

Память павших почтили минутой молчания. После 
отпевания прошла церемония захоронения. Жители 
муниципалитета возложили цветы к могиле героев.
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Ежегодный исторический 
водный поход добрых молодцев 
из историко-культурного 
парка «Ушкуй» на «Пёрышке» 
из цельного дуба стал уже 
доброй традицией 

От Анграпы до Лавы
В этом году в поход отправились в 

четвёртый раз. И снова маршрут про-
тяжённостью примерно 100 киломе-
тров по водным просторам янтарного 
края, теперь от Черняховска до Прав-
динска. Старт – на Анграпе, чуть выше 
истока Преголи. Финиш – тихая заводь 
городища «Ушкуй» на Лаве. 

Своими впечатлениями поделил-
ся постоянный участник этих походов 
Александр Казённов.

На пути ушкуйников ждали два во-
допада-плотины в Знаменске и Ку-
рортном, пара порогов в Междуречье 
и Дружбе. Палящее солнце, стёртые в 
кровь руки… и при этом замечатель-
ное настроение!

Современные ушкуйники прожива-
ют каждый поход в лучших традициях 
своих предков. Аутентичные инструмен-
ты, как рабочие, так и музыкальные, но-
чёвки под звёздным небом – романтика 
средневековых ратников затягивает. 

По следам 
английского короля

Интересна историческая подоплё-
ка нынешнего маршрута: в 1390 году, 
во время литовского похода, по Пре-
голе из Кёнигсберга в Инстербург и 
обратно ходил будущий король Ан-
глии Генрих IV. Известно, например, 
что 18 августа в селении Норкиттен 
(ныне Междуречье) он купил на обед 
большую щуку за 12 скотов.

А для любого реконструктора исто-
рическая изюминка – самое важное. 

Поэтому перед стартом – посещение 
замка Инстербург, а потом – стремни-
на и… первые мели на Преголе. В ито-
ге день первый – 17 километров. Ночь 
под боярышником в поле у Междуре-
чья. Ужин – гречка с копчёной кури-
цей и грибами.

Второй день – 30 километров ме-
лей и камней, да ещё и пороги под 
мостом в Междуречье. На ночлег при-
чалили в удивительно красивом ме-
сте под Знаменском. На ужин – го-
роховый суп с копчёной говядиной, 
который на свежем воздухе зашёл 
лучше любого деликатеса.

Построить «Пёрышко»
Возможность реализовать проект 

строительства большой ладьи появи-
лась благодаря поддержке Благотвори-
тельного фонда Владимира Потанина.

Заготовками для судна стали две-
надцатиметровые прусские дубы-кра-
савцы, на поиски и доставку которых 
ушло немало времени и сил. Нельзя 
сказать, что всё сразу было гладко. Но 
глаза боятся, а руки делают. Да и прак-
тически любые трещины можно зала-
тать смолой и мхом… 

Почти год усилий – и готово! А те-
перь уже и водой, и годами проверено!

Против течения
День третий – Знаменск, вышли 

на Лаву. Водопад, первый волок, раз-
грузка лодки, система блоков. Нечело-
веческие усилия! Три часа – и ушкуй-
ники снова на воде. Тут же поняли, что 
против течения скорость ощутимо упа-
ла. В итоге продвинулись за день на
15 километров. Ночлег в живописном 
месте в районе Тельманово. Ужин – 
свекольник с курицей.

День четвёртый – всё так же против 
течения. Посёлок Дружба, пороги под 
мостом. И снова не ушкуйники в ладье, 

а ладья на ушкуйниках, но ненадолго. 
Прошли за день 23 километра. Ночлег в 
поле, где-то под посёлком Курортное. На 
ужин – нарезка: мясо, сало, сыр, селёд-
ка, огурцы, орехи.

Ремесленник на вёслах
«Мы эту ладью построили силами 

нашего музея, – говорит участник по-
хода Александр Мельник. – Строили 
для того, чтобы на практике испытать 
все прелести средневековой походной 
жизни ушкуйников. Ведь историческая 
реконструкция – это исследователь-
ская работа. Я не ратник, я ремеслен-
ник. Шью из кожи. Не поверите, сколь-
ко всего из кожи нужно обслуживать в 
процессе похода – от обуви участников 
до чехлов на топоры и фляг.

Поход на «Пёрышке» показал, что 
нет ничего невозможного, особенно 
если каждый занят своим делом во 
благо общей идеи».

Большой волок
День пятый – ГЭС в посёлке Курорт-

ное. Обогнуть станцию и спустить лод-
ку по крутому склону удалось только за 

шесть с лишним часов. А дальше – фи-
нишная прямая до городища, и вновь 
против течения. В итоге – 15 километров 
и  швартовка в восемь часов вечера на 
пирсе любимого городища, разгрузка, 
тёплая встреча и вкусный ужин, а ещё 
воспоминания и планы на будущее.

Команда и Ровер
Команда для похода набирается 

из людей, посвятивших себя истори-
ческой реконструкции. Неизменным 
всегда остаётся капитан – Евгений Бе-
денко.

И уже несколько лет в команде уш-
куйников Ровер – очень симпатичный 
и дружелюбный пёс-путешественник. 
Он постоянный спутник реконструкто-
ра Лекса (Алексей). А Лекс – это техни-
ческая бригада в одном лице. 

Евгений Беденко, его неутомимая 
команда и, конечно же, Ровер – на од-
ной историко-исследовательской, а 
местами и приключенческой волне. А 
значит, новым походам быть! 

Девять добрых молодцев и собака –
100 километров за пять дней
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Детский сад посёлка 
Железнодорожный – это 
настоящий образовательный 
экологический центр, 
который стал для ребят живой 
лабораторией и источником 
знаний

Здесь можно узнать о биологиче-
ских особенностях культурных расте-
ний и технологиях их выращивания, 
о разновидностях цветов и способах 
их разведения, о многообразии жи-
вотного мира. Есть в детсаду отделы 
овощных культур, цветочно-декора-
тивных растений, лекарственных рас-
тений, даже маленькие рыбки живут в 
импровизированном пруду… И всё это 
благодаря любимому воспитателю, ру-
ководителю «Школы эколят» Светлане 
Владимировне Сергеевой, которая 
уже много лет развивает в дошколь-
ном учреждении экологическое на-
правление.

Воспитатель – профессия сложная, 
требующая затрат сил и терпения, са-
моотдачи и всесторонней эрудиции, а 
ещё – большого любящего сердца и 
широкой, распахнутой души… 

Первый наставник 
Светлана Владимировна Сергеева 

родилась в посёлке Железнодорож-
ный в семье механика и медицинско-
го работника. Как и все малыши, ходи-
ла в детский сад, о котором у неё до 
сих пор сохранились тёплые и очень 
трепетные воспоминания, особен-
но о первом наставнике – воспитате-
ле Татьяне Петровне Поляковой. «Её 
просто невозможно забыть, – расска-
зывает Светлана Владимировна. – До-
брая, спокойная, рассудительная. Она 
очень любила нас, детей, а мы – её». 

После окончания школы в 
1985 году встал вопрос выбора про-
фессии. Светлана изначально пла-
нировала связать свою жизнь с ме-
дициной, но мама отговорила её, 
мотивируя это тем, что склад харак-
тера у дочери не для этой сферы, где 
порой нужна жёсткость и выдержка, а 

она – мягкая, добрая, отзывчивая, та-
кая, каким должен быть педагог. Де-
вушка прислушалась к совету и посту-
пила в Черняховское педагогическое 
училище, о чём ни разу в своей жизни 
не пожалела. 

Теперь она чётко и ясно понимает, 
что её настоящее призвание – педаго-
гика, и бесконечно любит свою про-
фессию: там и шаловливые искорки в 
глазах малышей, встречающих воспи-
тателя искренними улыбками и счаст-
ливым смехом, и многочисленные пе-
дагогические наработки, и занятия и 
репетиции, и проекты и конкурсы.

10 километров 
к счастью

После окончания училища по рас-
пределению девушку направили ра-
ботать в детский сад № 11 посёлка 
Знаменка Правдинского района. Еже-
дневно она преодолевала пешком 
10 километров от дома до работы, но 
это её ничуть не смущало. «Самое при-
ятное, что эти мои первые крохи до 
сих пор меня помнят и узнают. Вырос-
ли, сами стали родителями, а помнят. 
И для меня это большое счастье», – го-
ворит Светлана. 

Через два года ей предложили ме-
сто воспитателя в школе-интернате
№ 6 санаторного типа, которая в то 
время располагалась в Железнодо-
рожном, и она согласилась. Ребятиш-
ки были чуть старше, но ничуть не ме-

нее любознательными, открытыми 
и шаловливыми, требующими массу 
внимания и большой любви. 

Любимые мужчины
Через пять лет Светлана вынужде-

на была уйти с работы, но повод был 
радостным – появление первенца. 
Отношения в любящей и дружной се-
мье Сергеевых строятся исключитель-
но на доверии и взаимопонимании. 
«Мои мужчины всегда поддержи-
вали и понимали меня, ведь рабо-
та требовала большой самоотдачи и 
невероятного количества времени. 
Допоздна задерживалась, выходи-
ла по выходным, много работы бра-
ла домой. Никто не возмущался, не 
роптал. Наоборот, муж и сын всег-
да гордились моими достижениями, 
помогали, воодушевляли. Даже ког-
да я в 37 лет приняла решение пой-
ти учиться дальше, муж поддержал 
меня, сказал, что я молодец. И только 
благодаря поддержке близких я смог-
ла реализовать всё, что задумала: 
получила специальность психолога, 
по-прежнему занимаюсь любимым 
делом, могу уделять время разра-
ботке собственных образовательных 
программ», – делится Светлана. 

Карьерный рост
Как только сыну исполнилось два 

года, Светлана отдала его в родные 
поселковые ясли № 23 и сама на ра-

боту вышла туда же, а через пару лет 
перешла в детский сад № 2 Железно-
дорожного. Молодая женщина жила 
работой, была окрылена ею и стре-
милась всё делать на самом высо-
ком уровне. Её старание заметили и в 
2000 году назначили заведующей дет-
ским садом. В этой должности Светла-
на Владимировна проработала девять 
лет. После реорганизации детсада 
№ 2 не стало, он был объединён с дет-
ским садом № 23. Заведующей оста-
лась Елена Владимировна Веселова, а 
её правой рукой и заместителем стала 
наша героиня. 

Новаторы 
и экспериментаторы 

Так они и трудятся по сей день: по-
могают друг другу, внедряют новые 
методики, расширяют возможности 
учреждения, а ещё очень любят ма-
леньких непосед, наполняющих каж-
дый день св том и радостью. 

В мае 2020 года Светлана Влади-
мировна предложила вступить в про-
грамму экологического образования 
«Эколята-дошколята», чтобы форми-
ровать у малышей любовь ко всему 
живому. И работа закипела: выращи-
вают овощи, ухаживают за цветами, 
разводят рыбок. Настоящие экологи!

Директор школы эколят
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25 сентября отмечается 
Всемирный день фармацевта

Этот праздник был учреждён в 
2009 году на конгрессе Международной 
фармацевтической федерации. Он че-
ствует специалистов здравоохранения, 
которые не только ежедневно продают 
лекарства тысячам людей, но и помо-
гают выбрать нужные препараты, кон-
сультируют по их правильному приёму.

Безработица 
не грозит

Фармацевт – профессия востребо-
ванная. На сайтах, предлагающих рабо-
ту в Калининградской области, можно 
обнаружить десятки вакансий. Выпуск-
никам Медицинского колледжа БФУ 
имени И. Канта, получившим диплом по 
этой специальности, безработица точно 
не грозит.

Отделение «фармация» впервые 
распахнуло свои двери перед будущи-
ми студентами университета в далё-
ком 1969 году. Однако вскоре после 
открытия оно было вынуждено прекра-
тить свою деятельность. Спустя 30 лет, в 
1999 году, отделение вновь начало при-
нимать абитуриентов. За это время его 
выпускниками стало более 500 талант-
ливых юношей и девушек. Некоторые из 
них открыли собственные аптеки.

При зачислении в медколледж на 
специальность «фармация» учитывает-
ся средний балл аттестата за 9-й или 11-й 
класс. Студенты изучают основы фарма-
цевтической деятельности, включая из-
готовление, оценку качества, хранение 
и отпуск лекарственных препаратов. 
Они обязательно проходят практику в 
аптеке: знакомятся с ассортиментом, 
стоят на кассе и иногда даже консульти-
руют покупателей. В отделении ежегод-
но проводится демоэкзамен в рамках 
Всероссийского чемпионатного движе-

ния «Молодые профессионалы». Сту-
денты участвуют во Всероссийском кон-
курсе «Лучший фармацевт», успешно 
демонстрируя свои навыки. 

Больше, чем торговля
Один год и 10 месяцев – ровно столько 

длилось обучение выпускницы 2024 го-
да Марии Пахтеевой и её сокурсни-
ков. «На нашем потоке выпустились две 
группы – примерно тридцать человек, – 
рассказывает девушка. – Практически 
все сразу нашли работу, кроме пары 
выпускников, которые нацелились на 
высшее образование. Мы востребова-
ны на рынке труда! Я избрала эту специ-
альность именно потому, что знакомые 
советовали: поступай, трудоустройство 
обеспечено, зарплаты в отрасли при-
личные».

Учиться Марии понравилось. На 
третьем этаже корпуса на ул. 9 Апре-
ля будущие фармацевты приобретают 
нужные знания и навыки в специали-
зированных аудиториях. Одна из них 
– почти настоящая аптека с оборудо-
ванием, витринами, муляжами пре-
паратов и товаров, холодильниками. 
Здесь студенты знакомятся с профес-
сиональными обязанностями. Вторая 
оборудована для изготовления лекар-
ственных форм, там проходят занятия 
по соответствующему предмету. «До 
поступления в колледж я знала назва-
ния всего двух-трёх лекарств, – заме-
чает Мария. – Я многому научилась. 
Нужно не только разбираться в клас-
сах препаратов, но и вести правиль-
ный учёт, проверять рецепты, давать 
грамотные рекомендации покупате-
лям. Это намного больше, чем про-
сто торговля, ведь речь идёт о чело-
веческом здоровье. У фармацевта 
– особая ответственность. Иногда ему 
необходимо убедить клиента не зани-
маться самолечением, а обратиться в 
поликлинику».

Учитесь дальше!
Валентина Надымова – из другого 

поколения фармацевтов: она работа-
ет в аптеке уже больше 20 лет. Выбор 
специальности был продиктован ма-
териальными причинами. «Я впервые 
переступила порог аптеки как соиска-
тель должности, имея два образова-
ния: фельдшера после медицинского 
училища и биолога после окончания 
химбиофака Калининградского госу-
дарственного университета, – расска-
зала Валентина Владимировна. – Муж 
был военный, и когда мы в 90-е вер-
нулись на Балтику из Баку, я воспи-
тывала троих детей. В начале 2000-х 
остро встал вопрос о работе. Учите-
лям платили мало, фармацевтам – 
прилично, да их и не хватало. Я стала 
работать в аптеке, через несколько 
лет окончила фармацевтический тех-
никум в Петербурге».

Единственная трудность профес-
сии, по мнению Валентины Нады-
мовой, – общение с непростыми 
клиентами. Нужно иметь большое 
терпение, так как люди порой прихо-
дят взвинченные, требуют лекарства 
без рецепта, не хотят слышать аргу-

ментов. «Есть очень специфический 
контингент, но ко всем можно найти 
подход», – заключает Валентина Вла-
димировна. Она согласна с тем, что 
специальность фармацевта в реги-
оне очень востребована: «Предпри-
ниматели переманивают специали-
стов друг у друга зарплатой. По сути, 
мы имеем круговорот фармацевтов в 
городских аптеках. Я и сама сменила 
несколько мест работы, в том числе 
из-за разорения частника, не выдер-
жавшего конкуренции». 

Что она посоветовала бы выпуск-
никам отделения «фармация»? «Пусть 
учатся дальше! Можно сделать карьеру 
технолога, биофармаколога, участво-
вать в разработке препаратов на специ-
ализированных предприятиях. У кого 
есть голова и усидчивость – продолжай-
те образование! Если бы я могла сбро-
сить пару десятков лет, то с удовольстви-
ем повысила бы квалификацию химика 
в родном БФУ».

«У фармацевта – 
особая ответственность»
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КОНЦЕРТЫ

«Вечер фортепианной 
музыки в 4 руки»
(1 октября)
В Международный день му-

зыки в концертном зале будет 
исполнено одно из самых зна-
чимых фортепианных произ-
ведений Ф. Шуберта – «Фанта-
зия» для фортепиано в четыре 
руки фа минор. Композитор за-
кончил «Фантазию» в 1828-м, 
в последний год своей жизни. 
Ещё одно произведение в про-
грамме – цикл из 18 пьес для 
фортепиано в четыре руки «За-
рисовки» Валерия Гаврили-
на. Миниатюры создавались на 
протяжении 13 лет и вылились в 
итоге в целую галерею ярких те-
атральных образов. 

Калининградская областная 
филармония им. Е. Ф. Светлано-
ва. Калининград, ул. Б. Хмель-
ницкого, 61 а (6+)

«Молодёжная 
академия искусств» 
(3 октября)
В течение каждого сезо-

на «Молодёжная академия ис-
кусств» представляет в зале 
филармонии от 10 до 20 новых 
концертных программ, объеди-
нённых в абонементы. Они зна-
комят молодёжную аудиторию 
с самыми разными направле-
ниями современной музыки: от 
оперной и симфонической до 
джаза и шансона. Гала-концерт 
вобрал в себя наиболее яркие 
номера из концертов програм-
мы, которые проходят весь год 
каждый четверг. 

Калининградская областная 
филармония им. Е. Ф. Светлано-
ва. Калининград, ул. Б. Хмель-
ницкого, 61 а (6+)

«Вечер струнных 
серенад» 
(4 октября)
Один из самых востребо-

ванных дирижёров России и 
мира Ф. Мастранджело пригла-
шает калининградцев и гостей 
города на «Вечер струнных се-

ренад». Под его руководством 
Калининградский камерный 
оркестр исполнит три серенады 
для струнного оркестра. В пер-
вом отделении публике будет 
представлено произведение  
П. Чайковского, а во втором – 
серенады британца Э. Элгара 
и музыка шведского компози-
тора Д. Вирена. Концерт посвя-
щён старинному многогранно-
му жанру серенады. Встреча с 
Мастранджело в Калининграде 
пройдёт в рамках празднова-
ния 65-летия Калининградской 
областной филармонии.

Калининградская областная 
филармония им. Е. Ф. Светлано-
ва. Калининград, ул. Б. Хмель-
ницкого, 61 а (6+)

Концерт лауреатов между-
народных конкурсов Петроза-
водской государственной кон-
серватории им. А. К. Глазунова 
(5 октября)

Исполнители: заслуженный 
работник культуры Прасковья 
Таникова (скрипка), Алексей 
Талицкий (саксофон), Артём 
Гомба (скрипка), Полина Сы-
рвачева (скрипка). Концерт-
мейстер – Матвей Бакалин 
(ПГК им. А. К.  Глазунова). В 
программе: И. С. Бах, Б. Бар-
ток, П. Чайковский, А. Двор-
жак, Д. Шостакович, И. Фро-
лов, А. Спендиаров, Э. Эмир.

Mузыкальный колледж им. 
С. В. Рахманинова. Калинин-
град, ул. Фрунзе, 4 (0+)

МЮЗИКЛЫ

«Капитанская дочка» 
(4–5 октября)
Это известный всем со 

школьной скамьи пушкинский 
сюжет, в котором на фоне кре-
стьянского восстания Емельяна 
Пугачёва разворачивается тро-
гательная история любви, пере-
плетаются судьбы двух людей 
из разных миров, их страсть и 
решимость противостоять судь-
бе. Главным действующим ли-
цом оказывается великое Рус-
ское Лихо – метафизическая 

сила, двигатель всего ужасного 
и прекрасного, что случалось и 
случается на Руси…

Калининградский област-
ной музыкальный театр. Кали-
нинград, пр-т Мира, 87 (16+)

СПЕКТАКЛИ

«Девичник над 
вечным покоем» 
(28 сентября)
Народный театр современ-

ной пьесы «АртГорА» пред-
ставляет лирическую комедию 
по одноимённой пьесе А. Мен-
челла.

По сюжету три вдовы «чуть 
за пятьдесят» создали клуб. 
Каждый месяц они встречают-
ся в доме одной из подруг и 
идут на кладбище. Женщины 
вспоминают своих супругов и 
спорят, имеет ли вдова право 
на личную жизнь. Одна из них 
решает начать жить не про-
шлым, а настоящим. Но у под-
руг на этот счёт своё мнение. 
Они вовсе не намерены сидеть 
сложа руки и ждать, когда рас-
падётся вдовий клуб.

Центр культуры молодё-
жи. Калининград, Москов-
ский пр-т, 60–62 (18+)

«Щелкунчик»
(29 сентября)
Сюжет бессмертной сказки 

Гофмана хорошо знаком де-
тям и взрослым. История на-
чинается в канун Рождества. В 
честь праздника родители при-
готовили для Мари множество 
удивительных подарков, но 
среди всех игрушек девочку 
привлекла невзрачная. Она не 
танцует и не поёт, единствен-
ное, что может делать, – это 
колоть орехи. Любовь к этой 
скромной игрушке обернётся 
для Мари чередой непростых 
испытаний.

Режиссёр – А. Старцева.
Калининградский област-

ной театр юного зрителя «Мо-
лодёжный». Советск, ул. Теа-
тральная, 5 (6+) 

«Чайка» 
(4 октября)
Сюжет для небольшого рас-

сказа по мотивам комедии А. 
Чехова. 

Режиссёр адаптирует че-
ховский текст, сохраняя при 
этом основные сюжетные ли-
нии и повороты. Главная цель 
этого процесса – сократить 
дистанцию между сегодняшни-
ми зрителями и персонажами 
пьесы, чтобы почувствовать 
актуальное содержание чело-
веческой комедии страстей, 
парадоксов, нелепостей и на-
дежд.

Калининградский област-
ной драматический театр. Ка-
лининград, пр-т Мира, 4 (16+) 

«Маленький принц»
(5 октября)
Философская сказка для 

семейного просмотра по пове-
сти Сент-Экзюпери.

В роли Маленького принца 
– Володя Липилин, воспитан-
ник театральной студии «Та-
лантСтудио39» при театре Ни-
колая Захарова.

Посвящается детям, кото-
рые станут взрослыми, и взрос-
лым, которые были детьми. 
Ребятам будет созвучна тро-
гательная история о малень-
ком мальчике, который путе-
шествует от планеты к планете, 
познаёт мир, учится дружбе 
и любви, а взрослым – фило-
софская глубина и афористич-
ность текста. Самое главное, 
чему учит сюжет «Маленько-
го принца», – это мудрость. В 
сказке сокрыто много тайн, 
помогающих жить счастливо и 
находить верный путь.

Театр Николая Захарова. 
Калининград, ул. Глазунова, 
9 (6+) 

ФЕСТИВАЛИ

Фотофестиваль «ЗУМ»
(28 сентября)
«ЗУМ» – это мощный за-

ряд творческой энергии на 
весь год: мастер-классы, 

творческие площадки, ворк- 
шопы, фотозона, откры-
тие выставок, стрит-арт, яр-
марка локальных брендов 
и фуд-корт. Вдохновиться, 
обменяться опытом, заве-
сти новые знакомства и зая-
вить о себе – именно для это-
го «ЗУМ» планирует собрать 
на одной площадке не толь-
ко профессионалов и люби-
телей фотографического ис-
кусства, но и горожан, гостей 
города. В рамках фотофе-
стиваля запланировано от-
крытие выставок, авторами 
которых являются спикеры 
мероприятия. 

Гусевский историко-крае-
ведческий музей им. А. М. Ива-
нова. Гусев, ул. Московская, 
36 а (6+)

«Осенины в городище
 «Ушкуй» (28 сентября)
Вы окунётесь в мир уди-

вительных сказок, былин 
и невероятного Средневе-
ковья, проводите лето и с 
радостью встретите осень. 
Программа праздника: от-
крытие парка, обряды про-
водов лета, квест со ска-
зочными персонажами для 
детей, интерактивы для 
взрослых (игры, забавы), 
ремесленные мастерские, 
конкурс на лучший костюм и 
т. д. Обладателей лучших ко-
стюмов по русским сказкам, 
сказаниям и былинам ждут 
призы.

Историко-природный парк 
«Ушкуй». Правдинский город-
ской округ, 4,5 км от Правдин-
ска по Дружбинскому шоссе 
(0+)

Афиша
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Астрологический 
прогноз на неделю

ОВЕН (21.03–20.04)
Начало недели может быть 

весьма напряжённым, поэто-
му запаситесь терпением и не 
предпринимайте никаких ре-
шительных шагов.

Благоприятный день – 4 ок-
тября; неблагоприятный – 1 ок-
тября.

ТЕЛЕЦ (21.04–21.05)
Первая половина недели 

будет насыщена событиями, 
деловыми и личными встре-
чами. 

Благоприятный день – 2 ок-
тября; неблагоприятный – 
30 сентября.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05–21.06)
Постарайтесь чётко распла-

нировать дела на всю неделю: 
возможно, не лишним будет 
даже составить себе график в 
письменном виде. 

Благоприятный день – 3 ок-
тября; неблагоприятный – 2 ок-
тября.

РАК (22.06–22.07)
В первой половине не-

дели работа способна по-
глотить вас без остатка. На-
чальство может решить, что 
кроме работы у вас нет ни-
каких других дел, и нагрузит 
вас ещё.

Благоприятный день – 5 ок-
тября; неблагоприятный – 3 ок-
тября.

ЛЕВ (23.07–23.08)
Действуйте, не зациклива-

ясь на долгих размышлениях, 
инстинкты и интуиция вас не 
подведут. 

Благоприятный день – 1 
октября; неблагоприятный – 
5 октября.

ДЕВА 
(24.08–23.09)
Начало недели, особенно 

понедельник, посвятите ак-
тивному отдыху. Проведите 
этот день на свежем возду-
хе, больше двигайтесь.

Благоприятный день – 
1 октября; неблагоприятный 
– 6 октября.

ВЕСЫ (24.09–23.10)
Ради достижения цели на 

этой неделе вам придётся по-
жертвовать свободным вре-
менем и своими планами. Вас 
должно поддержать то обстоя-
тельство, что всё, что вы дела-
ете, может обернуться благом.

Благоприятный день – 2 ок-
тября; неблагоприятный – 4 ок-
тября.

СКОРПИОН (24.10–22.11)
В первой половине недели 

проявите осторожность в про-
фессиональной деятельности, 
стоит сначала всё продумать.

Благоприятный день – 
1 октября; неблагоприятный – 
4 октября.

СТРЕЛЕЦ (23.11–21.12)
На этой неделе препятствия 

или ограничения на вашем 
пути просто исчезнут. Действуй-
те, двигайтесь вперёд.

Благоприятный день – 3 ок-
тября; неблагоприятный – 
30 сентября.

КОЗЕРОГ (22.12–20.01)
Обучение чему-то новому, 

интересному, позволяющему 
расширить горизонты ваших 
возможностей принесёт уверен-
ность в собственных силах.

Благоприятный день – 3 ок-
тября; неблагоприятный – 6 ок-
тября.

ВОДОЛЕЙ (21.01–19.02)
Желательно в начале не-

дели не пытаться вводить ни-
каких новшеств. В среду вас 
могут ожидать важные теле-
фонные звонки.

Благоприятный день – 3 ок-
тября; неблагоприятный – 
30 сентября.

РЫБЫ (20.02–20.03)
В первые три дня этой неде-

ли вероятны резкие перепады 
настроения, хотя особых при-
чин для этого не предвидится. В 
понедельник просто необходи-
мо завершить начатые дела.

Благоприятный день – 1 ок-
тября; неблагоприятный – 3 ок-
тября.

По горизонтали: 1. Разумный 
компромисс 2. Город-порт-курорт 
в Мексике 3. Русский изобрета-
тель-самоучка  4. Внешний вид, 
форма ч.-н. 5. Рассеянность 6. 
Мясное кушанье 7. Тяжёлое, пода-
вленное состояние 8. Вымерший 
морской ящер 9. Орган в носо-
глотке 10. Сеpия юмоpистических 
pисунков 52. Доброкачествен-
ная опухоль на жировой ткани  11. 
Тихо, негромко (муз.) 12. Призыв в 
армию 13. Кусок дерева 14. Состо-
яние, предшествующее наступле-
нию смерти  15. Представитель вер-
хушки общества 16. Помещение 
для изготовления спирта кустар-
ным способом  17. Образованный 
человек (разг.) 18. Глубоководный 
аппарат  19. Цветок с голубыми 
цветками 20. Автоматический кас-
сир  21. Живописец 22. Специаль-
ность рабочего 23. Аpтисты бале-
та, исполняющие гpупповые танцы  
24. Широта или абсцисса 25. Про-
изведение печати 26. Величина, 
обратная удельному объёму  27. 

Страсть к экспериментам на чужой 
психике  

По вертикали: 28. Кисломолоч-
ный продукт 29. Враг врага мышей 
30. Покрытие крыши  31. Безобраз-
ник, шалун  17. свадебное военное 
звание 32. Метка на пути 33. При-
знак болезни  34. Посетитель би-
блиотеки  35. Орган власти в СССР  
36. Солдат-контрактник   37. Род ве-
ера  38. Норма, основа и мерило 
39. Высокий интеллект  40. Звезда 
в созвездии Пегас  9. Обращение 
к судье в Англии 41. Синематограф   
42. Морской ветер  43. Часть цвет-
ка  44. Восточный платан 45. Пол-
ный беспорядок  46. Кулинарные 
изделия, которые не нужно печь са-
пожнику 47. Искусный азиатский 
наездник 48. Возлюбленный Афро-
диты (миф.) 49. Русский кувшин с 
крышкой  50. Инструмент электри-
ка  51. Добытчик молока  52. Запу-
танная дорога  53. Детские баш-
мачки  54. Зелёный драгоценный 
камень 55. Невероятное явление  
56. Крокодилова река  57. Церков-

ная кисть  58. Напиток от пасечни-
ка 59. Песня для хора с оркестром   
60. Специализация писателя  61. 
Австралийское млекопитающее  
62. Пассажирская платформа  63. 
Выступление лектора

По горизонтали: 1. Консенсус 2. Ака-
пулько 3. Кулибин 4. Оформление 5. Не-
внимание 6. Эскалоп 7. Угнетение 8. Их-
тиозавр 9. Миндалина 10. Комикс 52. 
Липома 11. Пиано 12. Набор 13. Полено 
14. Агония 15. Плутократ 16. Винокурня 
17. Грамотей 18. Батискаф 19. Незабудка 
20. Банкомат 21. Художник 22. Сварщик 
23. Кордебалет 24. Координата 25. Изда-
ние 26. Плотность 27. Вредность 

По вертикали: 28. Йогурт 29. Собака 
30. Кровля 31. Озорник 17. Генерал 32. 
Ориентир 33. Симптом 34. Абонент 35. 
Исполком 36. Наемник 37. Опахало 38. 
Стандарт 39. Умище 40. Шеат 9. Милорд 
41. Кино 42. Муссон 43. Завязь 44. Чина-
ра 45. Бардак 46. Пироги 47. Джигит 48. 
Адонис 49. Жбан 50. Клещи 51. Дояр 52. 
Лабиринт 53. Пинетки 54. Изумруд 55. Па-
радокс 56. Лимпопо 57. Кропило 58. Ме-
довуха 59. Кантата 60. Фантаст 61. Ехид-
на 62. Перрон 63. Доклад  
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